

Eingang: 25.05.2023

CDU-Fraktion Marienheide | Flurstr. 5a | 51709 Marienheide

An den
Vorsitzenden des Gemeinderats
BM Stefan Meisenberg

Fraktionsvorstand

Sebastian Göldner

Flurstr. 5a
51709 Marienheide

Tel.: 02264 / 286748
sebgoeldner@gmail.com

Katharina Kronenberg

Talsperrenstraße 5
51709 Marienheide

Tel.: 02264 / 286461
Katharina.Kronenberg@web.de

www.cdu-marienheide.de

Antrag zur nächsten Ratssitzung Jugendpartizipation „Jugend-entscheidet-Akademie“

Sehr geehrter Herr Meisenberg,

die CDU-Fraktion im Rat der Gemeinde Marienheide beantragt:

Die Verwaltung wird beauftragt, dass die Gemeinde Marienheide sich für eine Teilnahme an dem einjährigen Qualifizierungsprogramm „Jugend-entscheidet-Akademie“ der gemeinnützigen Hertie-Stiftung bewirbt.

Was ist die Akademie?

In der „Jugend-entscheidet-Akademie“ treffen sich Vertreterinnen und Vertreter innovativer Kommunen aus ganz Deutschland, die junge Menschen an Entscheidungen beteiligen wollen. In zwölf Monaten lernen Sie, Jugendliche in die Kommunalpolitik einzubeziehen – eine Zielgruppe, die für die Zukunft entscheidend ist: um innovative Ideen zu entwickeln, um Fachkräfte in der Region zu sichern, dem demografischen Wandel zu begegnen und nicht zuletzt, um Nachwuchs für politische Ämter zu finden.

Wer kann sich bewerben:

Bewerben können sich Kommunen aus ganz Deutschland mit mehr als 5.000 und weniger als 100.000 Einwohnern. Sie bringen die Bereitschaft mit, über ein Jahr lang an der gesamten Akademie teilzunehmen und während dieses Prozesses ein kommunalpolitisches Projekt mit Jugendlichen gemeinsam auszuarbeiten und umzusetzen.

Teilnahmevoraussetzung an der Akademie sind u.a.:

- Erste Erfahrungen mit Jugendbeteiligung
- Kein regelmäßiges Format oder Gremium der Jugendbeteiligung (Jugendrat, Jugendparlament, Jugendbeirat, Jugendforum etc.) oder ein regelmäßiges Format, das aber nachvollziehbar nicht gut funktioniert
- Sie wollen ein Format strukturierter Jugendbeteiligung durchführen, in Form eines Projekts oder dem Schaffen von Strukturen, bei dem jungen Menschen eine konkrete Entscheidung treffen können
- Die politische Spitze (Ober-/Bürgermeister) steht hinter der Bewerbung

Was kostet die Teilnahme?

- Für die Teilnahme am Bundesforum und den online Seminaren entstehen Ihnen keine Kosten. Die Reisekosten werden Ihnen gegen Vorlage der Tickets anteilig erstattet.

Welche Elemente gehören zur Akademie?

Die Jugend-entscheidet-Akademie besteht aus drei Elementen: dem Bundesforum vom 27. – 29. September 2023 in Berlin, fünf online Workshops im Zeitraum von November 2023 bis Mai 2024 sowie einem regionalen Best-Practice-Treffen.

Was muss die Kommune mitbringen?

Sie bringen eine Idee oder bereits ein konkretes Projekt mit, das Sie mit Jugendlichen gemeinsam bearbeiten möchten. Dies kann beispielsweise die Gestaltung eines Sportplatzes oder die Entwicklung eines Mobilitätskonzeptes sein, in die Sie Jugendliche einbeziehen wollen.

Und natürlich wünschen wir uns, dass Sie Lust darauf haben, sich mit dem Thema Jugendbeteiligung auseinanderzusetzen und Jugendliche aus Ihrem Ort ganz konkret zu beteiligen.

Weitere Informationen finden Sie unter <https://www.jugendentscheidet.de/akademie>

Projektvorschlag für Marienheide:

Im Rahmen dieses Programmes könnte z.B. die bereits begonnene Jugendbeteiligung zum geplanten Skaterpark fortgeführt werden. In diesem Rahmen bittet die CDU-Fraktion auch um eine aktuelle Sachstandsmitteilung zu dem von ihr beantragten Skaterpark.

Die Verwaltung wird beauftragt mögliche Projekte zur Teilnahme an der Akademie zu prüfen

– **um Marienheide attraktiver für unsere Jugend zu machen – zusammen mit unserer Jugend.**

gez.

Sebastian Göldner